



### **Los números entran en la Casa de las Letras**

## Rosa Regás inaugurará la exposición “Vida de los números” en la Biblioteca Nacional

La directora de la Biblioteca Nacional, Rosa Regás, inaugurará el miércoles 7 de junio a las 13 horas, la exposición “La vida de los números”, en la sede madrileña de la institución. En ella se realiza un recorrido por las distintas formas de contar y manejar cifras a lo largo de la historia.

La exhibición forma parte de las actividades culturales programadas con motivo del XXV Congreso Internacional de Matemáticos [ICM2006], que se celebrará en la capital de España entre el 22 y 30 del próximo mes de agosto. El encuentro, al que asistirán unos 5.000 especialistas, se convertirá en el evento científico de mayor envergadura celebrado en nuestro país.

Uno de los elementos más valiosos de la exposición es el facsímil del mítico Codex Vigilanus, conservado en el monasterio de El Escorial, ya que es el primer texto occidental en donde aparecen las cifras ideadas en la India. Según Antonio Durán, catedrático de Análisis Matemático de la Universidad de Sevilla y comisario de la exposición, el autor fue el monje Vigila, que en el año 976 introdujo una breve referencia al cifrado hindú, incluidos los propios signos (excluido el 0), dentro de este código, dedicado a temas ajenos a la matemática, como el derecho visigodo y los concilios eclesiásticos históricos. Este sistema de numeración, el que utilizamos en la actualidad, facilitó enormemente el comercio y los cálculos, y fue introducido en Europa por los árabes a través de España.

Muros de cavernas prehistóricas, tablillas de barro, papiros, monedas, códices mayas, grabados, diseños tipográficos, son algunos los variados soportes que han acogido a los números en su evolución, según se puede ver en la Biblioteca Nacional. La muestra comprende asimismo piezas arqueológicas, monedas antiguas e incunables, entre los que destaca la Suma de la art de arismetica, el primer libro de matemáticas impreso en España (1482).

En la redacción del catálogo han participado el escritor Alberto Manguel, autor de Una historia de la lectura, y George Ifrah, autor de Historia universal de las cifras, aparte de Antonio Durán, el comisario de la exposición. Todos ellos intervendrán en el acto de inauguración, junto a Manuel de León, presidente del comité organizador del ICM2006.

Exposición “Vida de los números”  
Del 7 de junio al 10 septiembre de 2006  
Biblioteca Nacional  
Paseo de Recoletos, 20, Madrid